

tiker, wie die Horkheimer, Marcuse usw., die eben in München auf einem großen Kulturtag das finstere Bild ihres Kulturpessimismus ausgemalt haben, werden auch unsere Kulturziele „phantastisch“ nennen, das ganze werktätige Volk, und nicht nur eine besitzende Oberschicht, zu wahrhaft allseitig gebildeten, kultivierten Menschen zu machen. Aber wir werden auch diese Ziele mit der Kraft unserer Partei, gestützt auf die Mitarbeit der ganzen Arbeiterschaft und mit Hilfe einer Künstlerschaft, die unsere Perspektive des Sozialismus zu der ihrigen gemacht hat, ebenso erfüllen wie unsere wirtschaftlichen Ziele. Und dann sind wir alle Geburtstagskinder! (Beifall.)

Vorsitzender *Bernard Koenen*: Das Wort hat Genosse Dr. Franz Bändel, Direktor des VEB Walzwerk Hettstedt, Bezirk Halle.

*Dr. Franz Bändel*: Werte Genossinnen und Genossen! Die Werktätigen des Walzwerkes Hettstedt haben die zu Ehren des V. Parteitages übernommenen Wettbewerbsverpflichtungen und den Plan des ersten Halbjahres 1958 in allen Punkten erfüllt und übererfüllt.

Es wurde eine Mehrproduktion von 16,3 Millionen DM und damit ein Planvorsprung von 13 Tagen erzielt. (Beifall.)

Die Verpflichtung, bis zum V. Parteitag für eine Million DM Bedarfsgüter zusätzlich zu produzieren, wurde mit 1 142 000 DM erfüllt. (Beifall.)

Das Tempo soll im zweiten Halbjahr nicht absinken. Unser Ziel ist, in diesem Jahr Bedarfsgüter im Werte von 9,3 Millionen DM zu produzieren.

Auch die anderen Verpflichtungen hinsichtlich Produktivitätssteigerung, Einsparung von Metallwertverlusten usw. sowie mehr als 2100 Einzelverpflichtungen unserer Belegschaft sind realisiert worden. Unsere Genossen hatten sich zum Beispiel vorgenommen, zwei landwirtschaftliche Produktionsgenossenschaften in den umliegenden Gemeinden zu gründen. Dabei hat man uns „schwierige“ Dörfer zugeteilt, die bisher allen Bemühungen unserer Genossen vom Kreis widerstanden hatten. Nun, wir haben die beiden Verpflichtungen erfüllt; unsere Arbeiter haben zwei landwirtschaftliche Produktionsgenossenschaften ins Leben gerufen. (Starker Beifall.)

Genossen! Ihr seht, die Schwierigkeiten lösen sich sofort, wenn sozialistische Arbeiter und Bauern sich an einen Tisch setzen.